
 

1 

 

ASSEMBLEE GENERALE MARCHESENIORS 6 AVRIL 2022 

 

PROÉS-VERBALE DE LA RÉUNION 

 

 

1.  Mot de Bienvenue 

 

Au nom du staff des monitrices et des moniteurs, j'ai le plaisir de vous accueillir 

et de vous souhaiter une cordiale bienvenue à notre Assemblée Générale 

Marcheseniors 2022.  

Le fait de nous retrouver à nouveau ensemble dans cette salle, lieu de nos 

habituelles délibérations et des moments de partage qui s’ensuivent, referme la 

parenthèse covid que nous avons vécu ensemble, bon gré mal gré, durant les 

deux dernières saisons de marche : On croise les doigts très fort pour que cette 

parenthèse ne soit bientôt plus… qu’un mauvais souvenir ! 

Un certain nombre de personnes se sont excusées de ne pas pouvoir participer à 

cette Assemblée Générale : 

 

Janine Blanc, Lynda Brünisholz, Laurence Duckert, Suzanne Savary, Nicole 

Ribordi, Thérèse Tellenbach, Isabelle Riesle, Sylviane Goy Nicole et Claude 

Boulben.   

 

 

2.  Liste des présences 

 

Merci de bien vouloir vérifier l’exactitude de vos coordonnées sur la liste des 

présences qui se trouve sur la table près de l’entrée de la salle svp. 

 

 

3.  Approbation du PV de l'AG 2021 

 

Le procès-verbal de notre Assemblée Générale 2021 a été mis à votre 

disposition sur notre site internet http://www.marcheseniors.com/pages/proces-

verbal-ag-2019/proces-verbal-ag-2019.html : J’imagine que la plupart d’entre 

vous en a pris connaissance. Non ? Avez-vous des remarques à faire au sujet de 

ce procès-verbal ? 

Il n’y en a pas : je considère ce PV comme accepté. 

 

http://www.marcheseniors.com/pages/proces-verbal-ag-2019/proces-verbal-ag-2019.html
http://www.marcheseniors.com/pages/proces-verbal-ag-2019/proces-verbal-ag-2019.html
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4.  Rapport du président (Alain Langel) 

 

Comme à l’accoutumée, je vous faire part de quelques statistiques et autres faits 

divers concernant le déroulement de nos activités l'an passé.  

 

- Nous étions 129 personnes inscrites dans notre groupement (38 entre 60 et 69 

ans, 77 entre 70 et 79 ans et 14 entre 80 et 89 ans !).  

- 68 personnes ont pris l’abonnement-car (61 en 2020 et 27 sont venues à la 

course (31 en 2020). 

- Le nombre moyen de membres abonnés par course a été de 54 personnes et 

celui des non-abonnés de 10 personnes. 

- Nous n’avons eu aucun accident à déplorer et tout s'est plutôt bien passé : la 

météo a été clémente avec néanmoins 1 course (Chemin des Vignes Fully) 

qui a dû être reportée à cette année et qui nous a permis d’intégrer la sortie 

finale à l’abonnement-car en lieu et place d’un déplacement en voiture….  

- En raison de l’épée de Damoclès Covid, toutes les courses se sont déroulées 

dans une ambiance feutrée (à cause du masque) mais aussi sans séquelle pour 

personne (grâce à votre discipline coutumière.) 

- La sortie hors programme de 2 jours s’est déroulée sous un ciel radieux le 

premier jour pour la montée au Titlis alors que quelques gouttes de pluie ont 

émaillé le 2ème jour quand nous sommes arrivés sur la place historique du 

Grütli où nous avons chanté pour conjurer le mauvais sort : A quelque part, 

on a été entendu puisque nous avons passé le reste de la journée sous un 

soleil retrouvé ! :  

- Un grand Merci à Marie-France qui a organisé cette sortie à la satisfaction 

générale.  

 

 

5.  Comptes 2021/ Geneviève Airiau 

 

- Suite aux décisions prises l’an passé pour redistribuer une partie des quelques 

12.000.- de fortune de notre groupement à ses membres, nous avons 

enregistré une perte de 4.404.40 pour l’exercice 2021, ce qui nous laisse une 

fortune de 7.485.-....  

- Vous comprendrez bien qu’on ne peut pas continuer comme cela sous peine 

de nous retrouver exsangue…dans 2 ans ! Nous prendrons les dispositions 

qui s’imposent au point 10 de l’ordre du jour, Abonnement car. 
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6.  Rapport des vérificateurs /Jean-Claude Läser et Chris Grandjean. 

 

- Le rapport est présenté par Jean-Claude Läser qui prie l’AG de bien vouloir 

donner décharge à notre caissière Geneviève Airiau qui s’est parfaitement 

acquittée du mandat qui lui a été confié.  

 

 

7.  Approbation des comptes 2021  

 

Les comptes sont approuvés à l’unanimité par l’AG. 

 

 

8.  Election des vérificateurs 

 

Conformément à l’article 9 de nos statuts, qui stipule que « deux vérificateurs de 

comptes et un suppléant sont élus pour 2 ans au terme duquel ils peuvent être 

réélus », il m’incombe de demander aux 2 vérificateurs qui ont accompli leur 

premier mandat s’ils veulent bien rempiler pour 2 ans (Chris Grandjean = Oui et 

Jean-Claude Läser = Oui également. Merci pour votre disponibilité ! 

Le cas du suppléant est un peu plus délicat : En effet, le suppléant Roger Girard 

a dû et ..a su rester coi pendant 2 ans, ce qui, à mon sens constitue une prouesse 

dans la mesure où son bagou inné le prédispose naturellement à prendre la 

parole ! 

Néanmoins et pour la bonne forme, Roger est-tu disposé à suppléer pour une 

nouvelle période de 2 ans ? 

 

 

9.  Démissions - Admissions  

  

Ont fait part de leur démission des marcheseniors : Elisabeth Raboud, Jolenta 

Reut et Elisabeth Gischig. 

Je tiens tout de même - ici et maintenant - à relever le silence radio d’un 

nombre très élevé de membres qui font partie de notre groupement mais qui ne 

participent plus à nos sorties : Pour le moment, nous avons fait preuve de 

bienveillance et de patience en les conservant dans notre «Liste des membres 

marcheseniors » afin de ne pas perdre leurs coordonnées si d’aventure elles se 

manifestaient à nouveau…Néanmoins, devant la paperasse que cela demande, il 

faudra bien, un jour ou l’autre, que l’on prenne une mesure statutaire pour 

déterminer un délai  qui aboutisse à une exclusion de ces membres dormants… 

 

Au chapitre des admissions, j’ai le plaisir de vous annoncer qu’un certain 

nombre… ou plutôt un nombre certain de personnes ont manifesté leur souhait 
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de faire partie de notre groupement en s’annonçant de manière spontanée pour 

intégrer les marcheseniors cette année : Il s’agit de : 

 

Danielle Battaglia, Romaine Bianchi, Carole Besse, Francine et Gianni 

Cutruzzola, Pierre Duchêne, Nelly et Jacques Duroux, Fabienne Gagliardi, Ida 

Gex-Collet, Christian Guérin, Suzanne Huber, Paul Laffay, Elisabeth Mettan, 

Monique Rouiller, Marianne Tardiveau et Gilbert Tavernier. 

 

Enfin et c’est plutôt rare chez les marcheseniors pour être relevé : 2 personnes 

sont entrées dans notre groupement en cours d’année 2021 et se sont décidées à 

devenir monitrices marcheseniors . Il s’agit de : Danielle Bueche et Sylvianne 

Goy !  

Merci de bien vouloir accepter ces nouveaux membres et ces monitrices par 

acclamation ! 

 

 

10.  Abonnement-car  

 

- Suite à un arrangement négocié avec notre transporteur habituel, les Cars 

Bernard, concernant l’augmentation significative des prix du carburant, j’ai 

le plaisir de vous annoncer que l’augmentation du prix de l’abonnement-car 

cette année sera très minime ! L’an passé, le prix de l’abonnement était de 

270.- pour 12 courses et cette année, il sera de 300.- pour 13 courses. 

- Par contre, nous augmenterons de 10.- le prix des cotisations qui passera de 

40.- à 50.-, afin de rétribuer correctement les frais de déplacement des 

monitrices et des moniteurs… 

 

 

11.  Programme 2022 

 

9 courses en Valais, 4 hors canton et 1 sortie hors programme de 2 jours en 

Italie : Je ne peux que remercier les monitrices et les moniteurs qui, une fois 

n’est pas coutume, nous ont concocté un programme à la fois varié et novateur : 

Jamais, depuis plus de 10 ans, nous sommes allés au même endroit ! 

Le programme papier est disponible auprès de notre caissière Gene et il figure 

aussi sur notre site internet www.marcheseniors.com 

 

Points importants concernant ce programme, en particulier pour les 

nouveaux membres :  

 

- Point 5 : Pour des raisons d’organisation, il est indispensable de vous 

inscrire lors de chaque sortie, que vous soyez abonné ou à la course.   

 

http://www.marcheseniors.com/
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- Point 6 : Les porteurs d’abonnement empêchés de participer à une sortie 

doivent informer le responsable communication Uli Hadrian que je 

remercie au passage, pour la gestion de notre site Internet ainsi que celle 

de nos sorties en car.  

 

- Le point 6 est important : Il nous permet de savoir s’il reste des places 

disponibles dans le car pour les personnes qui n’ont pas 

l’abonnement…merci de bien vouloir le respecter… faute de quoi, certains 

d’entre nous risqueraient de rester sur le quai à la Patinoire ou à la 

Gare…Pas sympa non ? 

 

-  Le prix de la course pour les non-abonnés est mentionné sur le programme 

après la date de la sortie… 

 

-  La course du 16 juin  (Fête Dieu) Salvan – Le Trétien est déplacée au 23 

juin car nous ne faisons pas de courses lors de fêtes officielles… 

 

Gestion des courses 

 

Lors du debriefing des moniteurs à la fin de saison de marche 2021, nous avons 

pris des dispositions pour tenter d’améliorer le fonctionnement de nos marches. 

Cette démarche est justifiée par le fait que le nombre de participants par groupe 

devient de plus en plus inégal : 

- Le groupe 1 - les Adonis - devient un groupe élitiste qui se rétrécit comme 

peau de chagrin alors que le groupe 2 - les Edelweiss - (qui fait le même 

parcours) croît de manière exponentielle ! 

- Le groupe 3 - les Rhodos - devient le groupe le plus imposant et le groupe 4 

- les Gentianes - se rapproche de plus en plus des marches douches (marches 

douces = marche avec très peu de dénivelé). 

- Les raisons de ce déséquilibre tiennent au fait que les marcheseniors 

avancent en âge et que la demande pour intégrer notre groupe émane souvent 

de personnes qui ont déjà atteint un certain âge ! 

- Pour remédier à cette situation, nous vous proposons cette année des 

marches un peu plus faciles (mois de dénivelé, moins d’heures de marche) et 

une fusion des 2 premiers groupes Adonis et Edelweiss en un seul qui 

prendra le nom d’Adoweiss ! Le responsable de la course adoptera un 

rythme de marche visant à séparer le groupe en 2 parties plus ou moins 

égales. 4 monitrices et moniteurs encadreront et assureront la transition et la 

formation d’un 2ème groupe dont le rythme sera moins soutenu de manière à 

mener chaque membre à bon port sans le mettre dans le « rouge » : Une 

nouvelle race de moniteurs à 2 vitesses ! 

- Dans un autre registre et pour en terminer, si l’envie vous prend de vouloir 

vous remémorer de bons souvenir, allez sur notre site : vous y trouverez 
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toutes les photos des sorties de notre groupement depuis 2015 : Un vrai bain 

de jouvence : Un Merci spécial à Micheline, notre photographe qui nous a 

fait revivre tous ces bons moments vécus ensemble et qui a décidé de passer 

la main cette année : J’aimerais qu’on l’applaudisse bien fort 

 

 

12.  Sortie hors programme / Marie-France 

 

- Dans le programme, il est fait mention de deux dates, les 7 et 8 septembre. 

- Comprenez par là qu’un arrangement a été trouvé avec l’hôtel en fonction de 

la météo. Cela signifie qu’il nous sera possible d’occuper l’hôtel, soit du 

mercredi 7 au jeudi 8 ou du jeudi 8 au vendredi. 

- Donc, prévoyez d’être disponible 3 jours pour cette sortie de 2 jours ! 

 

 

13.  Divers  

 

Rien de spécial à signaler. 

 

 

 

Monthey, le 08.04.2022  

 

 

        Président    Secrétaire 

Alain Langel   Marie-Noëlle Vogt 


